

Octubre
1951

Cristo Rey

Por MARÍA MERCEDES SEÑORANS

¡R

EVELAN los orbes su grandeza! ¡Rey universal!

Por su propia esencia y naturaleza y, en virtud de la maravillosa unión hipostática, el Verbo, por el cual fueron hechas todas las cosas visibles, preside los cielos y la tierra y mide todas las acciones.

Eterno y universal reinado es el de Cristo Nuestro Señor; reinado de verdad y de vida; de santidad y de gracia; de justicia, de amor y de paz, según la bellísima represión del profeta.

Rey tan poderoso que con sólo el eco divino de su voz, aliena el ronco acento de los truenos y el fulminar de los rayos.

Rey tan infinitamente bueno y amoroso, que escucha tiernamente el arrullar de la paloma herida y el gemido del alma acongojada.

¡Rey de reyes!

Cuya realeza, de esencia tres veces adorable, no hay lengua que la cante ni laúd que la proclame.

¡Rey Divino! Resplandor de la gloria del Padre!

"¡No pretendo comprenderle

Ni llegar a definirle:

Tan sólo aspiro a sentirle,

A admirarle y a quererle!"

Redentor dulcísimo del género humano, Dios de paz y de amor.

Cristo Jesús es el único Soberano a quien presentamos nuestros potenciales enteramente rendidas a su amor.

¡Día de Cristo Rey!

Mágicos pinceladas de topacio, en el arrebol de los horizontes.

Y, en las intimidades del alma, finísimos jervores.

Van llegando a las cumbres, las aspirales de litúrgico perfume.

Ascienden también las ondas de brisa, aromadas con las fragancias delicadas del octubre.

(Continúa en la página 39)

Sección Castellana

EDITORIAL

Las Rosas del Santo Rosario

No plantéis rosas en medio de los arenales del desierto... No plantéis rosas en medio de las olas del mar... No plantéis rosas entre el humo de los incendios. Allí donde halléis un rinconcito de tierra sana y buena y un rayito de sol y un hilo de agua, allí sembrad flores y plantad rosas, que ciertamente crecerán bellas y perfumadas...

No, no hallaréis la guirnalda del santo rosario ni en las manos de los descaradamente impíos ni brotando de los labios que nunca bendijeron el santo nombre de Dios... Pero dadme un corazón que tenga sentimientos cristianos..., dadme un alma en la cual no ha muerto todavía la vida de la fe. Allí hallaréis ciertamente las rosas del santo rosario.

Sabéis por qué? Os lo va a decir desde su lecho de muerte el más grande de los reyes que se sentó en el trono de España: Felipe II. Se moría. En aquella hora que siempre será la hora de las grandes verdades y de los consejos prudentes y salvadores. Llamó a su hijo que había de sucederle en el trono y le habló así: "Mira, hijo mío, dos coronas tienes ante ti: la corona de rey de España, que es ahora la más grande y más gloriosa del mundo. Pero no olvides: con esa corona puedes perder la corona del reino de los cielos..."

"Hay otra corona que es muy pequeña y de ruin valor: la corona del santo rosario. Pero si diariamente lo rezas, no perderás la corona del reino de los cielos..."

Así hablaba aquel rey a quien la Historia llamó por antonomasia "el Prudente", y que nunca mereció llamarse así mejor que en aquella hora grave de la muerte.

Por eso debemos ofrecer todos los días a la Virgen María, y muy particularmente durante este mes del Santísimo Rosario, la guirnalda de rosas del santo rosario, porque esa guirnalda de hoy será mañana nuestra corona de gloria.

derarse de la isla de Creta... Desde allí caerá sobre Grecia... desde Grecia sobre las costas de África... desde las costas de África saltará sobre las playas de Roma... Allí, allí, en la misma capital del cristianismo, pondrá él el estandarte de Mahoma...

Lo piensa y se lanza al mar... Y tembló Europa... tembló Italia, tembló España. Las naciones católicas tenían que temblar. Parecía que había llegado la hora del poder de las tinieblas... En aquel momento de peligro supremo se juntan Venecia, el Papa y España. Sus escuadras surcan las olas del Mediterráneo. Les manda un joven español, Juan de Austria; pero ese joven parece que está destinado por la divina Providencia para salvar el mundo en esta hora de angustia suprema...

Avanza la armada cristiana... Allí están Doria, Barbarigo, Alvaro de Bazán. Todos se dan cuenta de la solemnidad de aquel momento histórico... Todos saben que perder la batalla es dejar todo el Mediterráneo en el poder de los hijos de Mahoma. Y, por tanto, ay de Italiá, y, ay de España, y, ay de Francia... ay de todas las naciones católicas...

El Papa San Pío V mandó al mundo cristiano que rezara el santo rosario... Sólo le quedaba esa esperanza, la Virgen María.

En efecto, Don Juan de Austria pasó revista a sus innumerables bajeles y mandó que en todos ellos se rezara el santo rosario... Y el *Padrenuestro* y el *Dios te salve, María*, divinamente mezclados en quinanda de rosas, resuenan en las bocas de aquellos soldados de la fe...

Y empieza la batalla... Trueno el cañón, las gabarras descargan su metralla, las naves se embisten... el humo ciego, se oscurece el sol, las aguas se tñen de sangre... gimen los queridos...

Allá, en el Vaticano, asomado a una ventana, clava los ojos en el cielo, el Papa Pío V... Tiene en sus manos el rosario... Con qué fervor lo está rezando... Con qué ansias dice a la Virgen que salve a la Iglesia y a las naciones de Jesucristo...

De pronto, el Pontífice lanza un grito de alegría: "Victoria, victorial..." En efecto, la victoria era de las escuadras católicas... "Victoria", gritaba Juan de Austria... "Victorial", al frente de sus bajeles repetía Doria... Y Alvaro de Bazán,

La Defensa de la Familia

Por J. ROBERTO BONAMINO

LA FAMILIA es la institución fundamental de la sociedad, es, según la clásica definición, la "célula viviente" de la misma sociedad. De aquí toda la importancia y la trascendencia que ha de dársele a cuanto se refiere y atañe a su defensa y a la conservación de todos los factores que concurren a su mejor desarrollo y desenvolvimiento. La sociedad familiar constituye, en su conjunto, un organismo de tal naturaleza que cualquier ataque que se le lleve o toda deficiencia en su protección, termina por volverse en contra de la misma sociedad, de la cual es fuente de constante renovación y de crecimiento.

En la República Argentina ha quedado incorporada a su carta magna la protección a la familia, al considerarla "como núcleo primario y fundamental de la sociedad", agregando que "será objeto de preferente protección por parte del Estado, el que reconoce sus derechos en lo que respecta a su constitución, defensa y cumplimiento de sus fines", señalándose, luego, los diversos planos sobre los cuales habrá de proyectarse esa defensa de la familia.

Como consecuencia de las corrientes materialistas y egoístas que envenenan la vida social contemporánea, son frecuentes los ataques que se llevan contra la institución familiar y que para evitarlos hasta donde sea posible, en procura de llegar a su eliminación, han de aunar esfuerzos todos cuantos están en condiciones de hacerlo. Y a este respecto cabe señalar como una de las diversas modalidades de ese ataque, no pocas publicaciones, audiciones radiales o exhibiciones cinematográficas y teatrales, donde se ridiculiza la institución familiar en su mismo fundamento, que es el matrimonio indisoluble, presentándolo como una exigencia o impo-

sición contraria a la libertad y al amor, que se lo confunde con la misma concupiscencia, en aras de la cual se pretende sacrificar a la familia y, más que eso mismo, a la prole, que es la que, en definitiva, termina por ser la parte más perjudicada.

La formación de la juventud debe estar encaminada a enseñarle su posición frente a la familia y, por ende, a prepararla para que sepa y pueda cumplir adecuadamente con la responsabilidad que ha de incumbirle en los futuros hogares que esté llamada a formar.

Además de estos aspectos tan importantes, hay otros muchos, en los cuales el deber de defender y afianzar a esa institución es ineludible. Uno de los que en estos momentos reviste entre nosotros particular gravedad, es el que se refiere a la vivienda. La familia, sin el ámbito correspondiente a su creación, se resiente en el mejor logro de esa finalidad específica que es la prole. Por razones que son bien conocidas, la vivienda atraviesa en el país y fuera de él también, por una aguda crisis de escasez y consiguiente encarecimiento. El ideal social en la materia reside en que cada familia pudiera disponer de su propia vivienda individual, con el mínimo de comodidades necesarias a su condición.

Que hoy gravitan pesados factores, es cierto, pero que no se debe ahorrar esfuerzo alguno para lograrlo, es no menos cierto. El ordenamiento de los elementos del problema y la superación de los obstáculos existentes, cuando se trate de defender a la familia en relación a la vivienda, justificará plenamente cuanto se haga, tanto para el bien de las presentes generaciones como de las futuras, que tan directamente dependen de las condiciones de existencia, de vida y desarrollo de la institución familiar.

CRISTO REY

(Continuación de la página 37)

Y una muy dulce melodía de plegarias, va cruzando la transparencia azul de los espacios.

El universo de rodillas, aclama la sempiterna realeza del Señor de los señores, del Rey de los reyes, del Hijo del Altísimo.

¡Es el gran día de Cristo Rey!

desfilando radiante de alegría delante de los barcos españoles, gritaba: "Victoria... victorial..." Y la victoria era absoluta. Casi toda la escuadra musulmana se hundía para no levantarse jamás...

La victoria había sido de la Virgen. El santo rosario una vez más había triunfado de los ejércitos de la impiedad y del demonio.